

PENSER, AGIR AUTREMENT EN DÉMOCRATIE
& INVENTER UN FUTUR DÉSIRABLE POUR TOUS

le pacte civique

Compte-rendu de la réunion du Collectif 75 – 21 juin 2012 (18h30 à 20h30)

Présents :

Henri Ferragu
Dominique Schnäbele
Olivier Saulpic
Christian Soclet
Nicolas Planty

Bilan de "Le Pacte Civique - Collectif 75 s'invite à la campagne des législatives 2012" et actions suivantes

Sur les dix-huit députés élus de Paris, six ont été contactés, un seul a répondu, il s'agit de F. Fillon qui nous demande de le relancer plus tard.

Hors Paris, en IDF, quatre ont été contactés et deux rencontres ont eu lieu. Il s'agit de Béatrice Engelbach et Thierry du Bouetiez qui ont rencontré Patrick Ollier, député UMP du 92, le 13 juin dernier. Roland Bruno a également rencontré Valérie Péresse, députée UMP du 78, dans le cadre d'une réunion plus large et donc pas forcément axée sur le Pacte Civique.

Vous trouverez ci-joint le CR du rdv avec P. Ollier.

1. il est décidé de contacter tous les autres députés élus selon la liste jointe ;
2. il est opportun de mener les actions de relance durant l'été pour prendre des rdv dès la rentrée de septembre avec les députés déjà contactés ;
3. vous aurez sous peu la lettre modifiée pour l'adresser aux députés élus (rajoute-t-on les noms de personnalités signataires pour illustrer l'intérêt de nous rencontrer ?); pour les maires, c'est simple, je vous laisse personnaliser les courriers ;
4. vous trouverez ci-joint nos coordonnées à jour.

Cette réunion a été l'occasion également de confondre nos points de vue sur la définition du pacte civique, la manière de le présenter et les engagements qu'il implique. Voici quelques idées retransmises :

Christian voit dans son engagement des choses qu'il peut mettre en place dans sa vie professionnelle et associative. Il propose de contacter le conseil national de lutte contre les exclusions (son pdt).

Olivier propose de contacter les maires d'arrondissements pour élargir les adhésions. Nous sommes d'accord car il s'agit là aussi de personnes pouvant agir sur la vie locale.

Olivier aborde ensuite la difficulté de parler du pacte civique et de l'expliquer à notre entourage. A un chef d'entreprise par exemple, ok pour lui dire que c'est bien mais que lui répondre à la question : « je suis d'accord avec vos engagements, mais qu'est-ce que m'apporte le pacte ? »

Il propose de se lancer à titre individuel auprès de nos cercles sociaux pour présenter le pacte puis de discuter entre nous des difficultés rencontrées.

PENSER, AGIR AUTREMENT EN DÉMOCRATIE
& INVENTER UN FUTUR DÉSIRABLE POUR TOUS

le pacte civique

Dominique dit qu'il manque quelque chose de concret. S'il y a des idées d'actions concrètes, ça n'est pas pour autant concret. Aller voir des députés, oui, c'est concret. Elle met en avant l'impératif d'inventivité qui permettra de développer ces actions concrètes.

Je rappelle à cet endroit que le site du Pacte Civique recense les actions menées. Il faut s'en imprégner.

Henri indique que ce qui l'a attiré, c'est l'engagement : en gros, tout changement commence par se changer soi-même. Ceci dit, il trouve que le pacte est un peu élitiste. Qu'est-ce qui fait changer la société ? Seulement l'élite ou bien tout le monde ? Il est attiré également par la prise en compte des défis de demain et la cohérence du pacte.

Cette discussion sur l'élitisme a débouché sur le constat que le pacte civique n'est par nature pas élitiste car il serait alors nul et non avvenu.

Nicolas souligne le lien entre la RSE et le pacte civique. Il s'agit d'un point d'approche relativement facile à développer auprès des entreprises afin de les faire adhérer.

Nous avons enfin abordé le compte-rendu de mandat mais un peu tôt pour le diffuser. OK pour le construire. Aborder le compte-rendu de mandat lors de l'entrevue avec les députés.

Actions :

1. liste actualisée avec points de contacts pour les maires des arrondissements parisiens ;
2. trouver le mail générique de l'assemblée nationale ;
3. sur le site, y'a-t-il la possibilité lors de l'inscription de mettre une rubrique : qu'attendez-vous du pacte ? comment le pacte peut-il vous aider ?
4. en fonction des réponses dans cette rubrique, organiser des réunions pour structurer un échange entre des gens qui se posent des questions sur tel ou tel engagement ?
5. nous avons eu beaucoup d'échanges sur la nature du pacte et les questions qu'il pose à chacun. Est-il envisageable de programmer une intervention de P. Viveret ou JBDF ? Pourquoi pas autour de la sobriété et des nouveaux facteurs de richesse ?
6. créer des thèmes de réunions ;
7. faire une réunion de présentation et échanges question/réponse sur le Pacte